

CRApulerie à BEZIERS

C'est en octobre 2023 que l'annonce de la construction d'un Centre de Rétention Administrative (CRA) à Béziers devient officielle, malgré des pouvoirs publics peu enclin à communiquer sur le sujet, contrairement à leur habitude de surmédiatisation de tout et de rien.

De quoi faire réagir la Cimade qui organise très rapidement dans ses locaux une réunion d'information qui fera salle comble, où des experts (juristes, intervenants en CRA) expliqueront les enjeux de ce dispositif d'enfermement de personnes étrangères: un CRA ça coûte cher (6234 € en moyenne par personne retenue selon la Cour des Comptes avec plus de 45000 personnes enfermées en 2023, le chiffre est colossal), ça ne sert à rien (54% de personnes sont libérées, la plupart, comme par exemple les Afghans, étant de fait inexpulsables), la politique zélée du chiffre embolise le territoire (tribunal, police etc)... Et surtout, l'enfermement des étrangers, sous le seul prétexte administratif, est inhumain, en désaccord avec nos principes fondamentaux (des enfants, des malades, sont enfermés !) et elle finit par ne produire que du désordre public là où notre société a besoin de sérénité et de justice.

La parution sur la ville de Béziers d'un appel d'offre pour un marché public d'assistance technique à maîtrise d'ouvrage pour la construction d'un CRA de 140 personnes au printemps 2024 a précipité la constitution d'un collectif pour s'opposer à ce projet coûteux et indigne. En juin 2024, plusieurs associations, syndicats, partis politiques et citoyens ont acté la création du collectif Anti CRA Béziers.

L'appel d'offre fait état d'un budget estimé à plus de 40 Millions d'euros (plus 2 Millions d'euros pour un stand de tir, mais pourquoi donc un stand de tir ? !), sur un terrain non constructible, coincé entre la rocade et le Centre Pénitentiaire du Gasquinoï, acquis par la Communauté d'Agglomération de Béziers Méditerranée. Une autre partie des terrains a été vendue par le Conseil Départemental en décembre 2023. A l'origine, ces terrains devaient accueillir une nouvelle déchetterie. Finalement, ce sera un CRA ! Quel revirement de situation !

A notre connaissance, aucune consultation des riverains et citoyens n'a été menée, aucune information ne leur a été donnée, aucune délibération ou vote en Conseil d'Agglomération ou Conseil

Municipal ne vient valider démocratiquement ce projet. A presque douter qu'il existe !

Cela n'a aucun sens, si ce n'est celui de servir la proximité entre un maire d'extrême droite et les desseins électoraux de son épouse (se vantant sur son tract législatif de ce projet alors qu'il est loin d'être sorti de terre et qu'elle n'en est nullement à l'origine).

Ou alors, soyons suspicieux, si ce n'est pour nourrir la proximité des gouvernants macronistes avec l'extrême droite, avec échange de bons procédés (une messe et une crèche en échange d'un CRA?).

Même si les résultats nationaux des dernières élections ont montré la volonté manifeste d'une majorité à refuser l'accès de l'extrême droite au pouvoir (ce qui n'est malheureusement pas le cas à Béziers), il nous appartient de défendre sur le terrain une vision digne et responsable de notre vie en société.

Nous rappelons ainsi que Béziers, une des villes les plus pauvres de France, a surtout besoin d'investissement dans des écoles publiques, dans un hôpital public tenu à bout de bras par des soignants exténués, dans des transports en communs, une agriculture à taille humaine... la liste est longue. Les besoins ne manquent pas !

Il y a de cela quelques années, le maire fustigeait l'arrivée de quelques migrants non européens sur la ville, prédisant les pires horreurs. Mais s'ils sont enfermés, ça ne le gêne plus. Quel cynisme !

Le mercredi 10 juillet, sur les lieux même du futur bâtiment, le collectif Anti CRA BEZIERS a organisé sa 1^{ère} mobilisation,

- afin d'informer de façon claire et responsable les riverains, les citoyens et la presse sur le projet de construction du CRA, palliant ainsi aux carences des pouvoirs publics,
- afin de rendre visible la dynamique qui émerge et mettra en œuvre toutes les mobilisations nécessaires pour empêcher la réalisation inique de ce projet de CRA.

Le collectif anti CRA ne s'arrêtera pas là !

Non aux CRA ! Ni à Béziers, Ni ailleurs